












ever – когда-либо, когда бы то ни было, когда-нибудь;
never – никогда;
just – как раз, точно, едва, только что, всего лишь, совсем, 
только-только, лишь, сейчас;
already – уже, ранее, даже;
not…yet – все еще нет, нет еще, еще не, нет, еще нет;
before – раньше, прежде, пока не, уже, перед тем как;
lately – давно, в последнее время, недавно, за последнее время;
of late – с недавних пор, за последнее время, недавно;
so far – уже, к настоящему времени, на этот час, пока, до сих пор, 
вплоть до этого момента;
recently – недавно, на днях, в последнее время, только что, не 
так давно;
by now – на настоящий момент;
up to now – до сих пор, до настоящего времени.

СИГНАЛЬНЫЕ СЛОВА





Вы уже видите, что опять же путь перевода - не особо много 
раскрывает, если не сказать ничего! В чём же разница, тогда? 
Заметили уже? Bingo! J Конечно же  - LAST WEEK! Секрет в том, что если 
вы говорите, когда произошло действие, если у нас есть stated time* - 
указанное время, то мы употребляем Past Simple, если же время не 
указывается - unstated time* - то тогда наш выбор падает на Present 
Perfect. Да-да, всего лишь! Ну а выбор когда вам сказать предложение 
в Past Simple или в Present Perfect зависит от ситуации. Если вас 
спросят, когда вы купили ваше замечательное новое платье, вы 
скажете: I bought my new dress last week. Если же вы захотели 
похвастаться им, то нас интересует сама новость, а не время - когда?: 
I have bought a new dress! 

I CLEANED MY SHOES 
YESTERDAY / LAST WEEK / 2 

DAYS AGO, ETC. 

I HAVE CLEANED MY 
SHOES.

ОН ПОЧИСТИЛ СВОИ 
БОТИНКИ

КАК ОТЛИЧИТЬ ОТ 
PAST SIMPLE?



ПРИМЕРЫ УПОТРЕБЛЕНИЯ PR. PERFECT

ВАЖЕН ФАКТ/РЕЗУЛЬТАТ В ПРОШЛОМ, НЕ ВРЕМЯ. 

I have seen that movie twenty times. (Я видел этот фильм 20 раз).
I think I have met him once before. (Думаю, я его однажды встречал).
There have been many earthquakes in California. (В Калифорнии было 
много землетрясений).
People have traveled to the Moon. (Люди летали на Луну).
People have not traveled to Mars. (Люди не летали на Марс).
Have you read the book yet? (Ты еще не прочитал эту книгу?)
Nobody has ever climbed that mountain. (Никто никогда не забирался 
на ту гору).
A: Has there ever been a war in Russia? (А России когда-нибудь была 
война?)
B: Yes, there has been a war in Russia. (Да, в России была война).



Past Simple – Pr. Perfect

Peter played football yesterday. 
They have cleaned the car. It looks new again. 
Last year we went to Italy. 
John and Peggy have just read the book. Now they can 
watch the film. 
I met my friend two days ago. 
We have never visited another country before. 
She bought a new car in 2011. 
I'm sorry, but I have forgotten my homework. 
Did you win the game of chess? 
The girls have not eaten their lunch yet. 















Homework
Do all of it





ever – когда-либо, когда бы то ни было, когда-нибудь;
never – никогда;
just – как раз, точно, едва, только что, всего лишь, совсем, 
только-только, лишь, сейчас;
already – уже, ранее, даже;
not…yet – все еще нет, нет еще, еще не, нет, еще нет;
before – раньше, прежде, пока не, уже, перед тем как;
lately – давно, в последнее время, недавно, за последнее время;
of late – с недавних пор, за последнее время, недавно;
so far – уже, к настоящему времени, на этот час, пока, до сих пор, 
вплоть до этого момента;
recently – недавно, на днях, в последнее время, только что, не 
так давно;
by now – на настоящий момент;
up to now – до сих пор, до настоящего времени.

СИГНАЛЬНЫЕ СЛОВА



РАССТАВЬТЕ СЛОВА, 
ЧТОБЫ ПОЛУЧИТЬ 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ

1. She / gone out / has

2. She / gone out / just / has

3. I / dinner / have / cooked

4. I / dinner / have / cooked / already

5. We / dinner / have  / cooked 

6. We / dinner / have  / cooked / yet










